

AUTO EVALUATION DES PRATIQUES PROFESSIONNELLES DANS LE CADRE DE L'ACCREDITATION V2 : ENQUETE SUR LE DEPISTAGE ENDOSCOPIQUE DU CANCER COLORECTAL DANS UN SERVICE DE GASTROENTEROLOGIE EN CHG (AIX EN PROVENCE)

Picon M Aix en Provence

A l'occasion de l'accréditation V2, le thème retenu pour le référentiel 46, concernant les pratiques professionnelles a été celui du dépistage endoscopique du cancer colorectal, dans le service de gastroentérologie au CHG d'Aix-en-Provence. L'ANAES a publié en 2004, des recommandations qui ont servis de bases pour cette enquête. Nous avons effectué une enquête prospective sur 1 mois évaluant : - le nombre de coloscopies faites pour un dépistage, en fonction du niveau de risque du patient. - la qualité de la préparation colique en fonction de la provenance des patients - le nombre de coloscopies « bien indiquées », en fonction du niveau de risque du patient. - Le nombre de coloscopies « mal indiquées » et les raisons de cette « mauvaise » indication. Il ressort de cette enquête : - qu'il faut sensibiliser les services « non gastro-entérologiques » à l'intérêt d'une bonne préparation, surtout dans cette indication. - Qu'un nombre relativement important de coloscopies, dans cette indication sont mal indiquées, notamment pour les sujets à risque moyens et élevés tels qu'ils sont définis par l'ANAES. - Que les raisons principales sont une mauvaise information du patient, mais aussi des médecins généralistes ou d'autres spécialités. Nous sommes en train d'élaborer des outils pour améliorer cette information, outils qui seront présentés lors de notre réunion ANGH.